



# Diario Al día

Febrero 2023  
Edición N° 439  
Máx. 34-Min.16°  
[www.diarioaldia.cl](http://www.diarioaldia.cl)

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## CUARENTENA POR MOSCA DE LA FRUTA



El SAG realiza los protocolos con el objetivo de que no se multiplique la mosca de la fruta y no ocasione mayores daños.

Pág. 2

Trasandino presentó su plantel en amistoso

Pág. 6

Reforzarán Paso Los Libertadores

Pág. 4

Rodeo en Calle Larga



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

[www.proaconcagua.cl](http://www.proaconcagua.cl)  
+342 425974





Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



## Trasandino juega amistoso en Los Andes

Tras la pretemporada los andinos jugaron su primer amistoso en Los Andes frente a su hinchada en el Estadio Regional.

Los verdes mostraron un buen juego con líneas bastante ordenadas y una forma de juego clara, sin embargo es evidente que falta ir que algunas piezas se vayan afiando con miras al inicio del campeonato de la segunda división profesional.

La tarde del sábado también los andinos pudieron conocer al plantel que defenderá los colores de Los Andes durante esta temporada que ya comienza y para eso el rival elegido fue Deportes Limache, quienes también mostraron un buen fútbol

El resultado final fue dos a 1 para la visita y si bien queda para la anécdota, ambos equipos se fueron con tareas para la casa, debido a que aun falta ajustes para enfrentar la competencia, donde los andinos buscan dar el paso a la primera b.

Cabe señalar que el encuentro tuvo un preliminar femenino donde las Albiverdes se enfrentaron a su similar de Colo Colo, dejando claro la importancia que tiene el fútbol femenino para la institución que hoy dirige Harold Maine Nichols.

MULTIPLATAFORMA

**Al día**

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

# Cuarentenas por mosca de la fruta

Cuarentenas en áreas de las comunas de las provincias de Los Andes, San Felipe (Valle de Aconcagua) y Chacabuco (Región Metropolitana) estableció la Dirección Regional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) ante el hallazgo durante el fin de semana pasado y hasta el lunes de 23 ejemplares adultos y 8 focos larvarios de mosca de la fruta o del Mediterráneo, luego que el pasado viernes 10 de febrero funcionarios encontraran un ejemplar hembra inseminada en un trampa instalada en un árbol al interior de un parqueadero del sector El Sauce.

Así lo señaló el delegado presidencial provincial (s), Alonso Retamales Campos, tras recibir este viernes los oficios emanados por el SAG.

Agregó que la primera de las resoluciones dispuso un área cuarentenada comprendida por un radio de 7,2 kilómetros desde la zona de capturas, que abarca las comunas de Los Andes, Calle Larga, San Esteban y Santa María.

La segunda resolución guarda relación con el ámbito de las exportaciones hacia China, estableciendo un radio de 27,2 kilómetros que involucra algunos perímetros de las comunas de Los Andes, Santa María, San Esteban, Calle Larga, Rinconada, Colina y Til Til.

“Con la experiencia que existe y los protocolos establecidos por el SAG se determinan cuáles son las áreas que pueden ser impactadas y se van dictando estos decretos, ya que mediante el trabajo desarrollado por los funcionarios en los días posteriores a la primera detección se definen cuáles son los perímetros que correrían riesgo de tener alguna multiplicación de la mosca”.

En este sentido, consultado si con el paso de los días ha existido algún reporte de detección de nuevos especímenes, la autoridad provincial indicó que “hasta el momento no se ha informado de nuevos hallazgos, lo que quiere decir que la situación está controlada”.

Retamales señaló que desde el SAG se está

comunicando de las resoluciones y áreas de cuarentenas a los productores frutícolas afectados y dirigentes del sector agrícola, haciendo un llamado a respetar las medidas restrictivas que serán fiscalizadas por funcionarios del organismo y que tienen por objetivo “evitar que se multiplique la mosca de la fruta para no poner en riesgo lo que queda de la producción, sobre todo en esta época que es de cosecha”.

Como informamos en su oportunidad, las primeras medidas adoptadas como estrategia de erradicación fueron la descarga total de la fruta y la aplicación química en los 200 metros del área de detecciones, muestreo sistemático hasta los 800 metros, utilización de cebo tóxico para la eliminación de ejemplares adultos, liberación de insecto estéril y la vigilancia hasta el tercer ciclo.



## Rodeo en Calle Larga

Una fecha clasificatoria del rodeo regional se realizó con gran éxito en la comuna de Calle Larga, donde los competidores se lucieron en la medialuna.

La fecha regional que se realizó en Calle Larga cumplió todas las expectativas y de ahí salieron quienes representarán a la región en la competencia nacional que goza de gran prestigio. Al lugar no solo asistieron los competidores y el público que acompañó masivamente, sino que también estuvieron presentes autoridades que destacaron la actividad y la relevancia de hacerla en la comuna.



## La fiesta del Chaya de Los Andes cerró con gran éxito

Con énfasis en el emprendimiento local se realizó durante cuatro días la fiesta de la chaya de la comuna andina, donde vecinas y vecinos repletaron el Parque Urbano de la comuna de Los Andes.

Con artistas para todos los gustos se realizó este evento, que mezcló música, baile y un ambiente familiar, donde los vecinos pudieron disfrutar de manera completamente gratuita un evento de gran categoría, donde no solo se pudieron ver los artistas tanto nacionales como locales, sino que también se pudo observar como masivamente vecinos de la comuna y de otros puntos del valle del Aconcagua disfrutaron del parque Urbano que ya se ha ganado un espacio a nivel regional como un lugar donde se realizan eventos pero también se entrega espacio a diversos emprendedores que sacaron cuentas alegres y destacaron el beneficio para las vecinas y vecinos locales.

Cabe señalar que uno de los puntos también de la Chaya fue la localidad de Rio Blanco, uno de los espacios más alejados de la comuna en el Camino Internacional.



# Aprueban recursos para camino interior que une Putaendo y Petorca

El Ministerio de Obras Pública aprobó los recursos para el mejoramiento de la Ruta E-411, conocida como Cuesta La Mostaza, camino interior que une las provincias de San Felipe y Petorca. La cual fue señalada en cita que sostuvieron en la cima del cerro en el camino que une Cabildo con Putaendo, autoridades comunales, representantes de Vialidad y la Consultora a cargo del diseño de ingeniería.

La aprobación de la inversión fue destacada por el alcalde de Cabildo, Víctor Donoso, “estamos muy contentos, por la inversión que está realizando el ministerio de Obras Públicas, por este primer paso, que es dar inicio al estudio de ingeniería (Estudio de 540 DÍAS) que va permitir mejorar esta ruta y re diseñarla, de un modo, que nos permita contar con la seguridad vial que este camino necesita y nos entregue la conectividad, tan importante y necesaria, entre las comunas de Putaendo, Cabildo y Petorca, esta conectividad, permitirá el desarrollo de rutas turísticas, polos de desarrollo económico, en fin...una serie de buenas noticias.”

Satisfacción que también expreso el alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, que estuvo presente en el encuentro en terreno con los profesionales de Vialidad; “había un compromiso, y ese compromiso era...gestionar los recursos para realizar un re diseño de esta ruta, tan relevante para el desarrollo comercial, turístico y patrimonial

de las comunas de Putaendo, Cabildo y Petorca, es por esto, que estamos muy esperanzados en poder consolidar esta ruta, que traerá beneficios para todos.”

Una vez finalizado los 540 días del estudio de ingeniería, comienzan las obras de ejecución, que serán informadas a la comunidad, para evitar cualquier molestia, en las personas que transitan por esta ruta.



## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

**VIERNES**  
17 FEB



32° / 14°



15-44  
km/h

**SÁBADO**  
18 FEB



31° / 17°



16-46  
km/h

**DOMINGO**  
19 FEB



32° / 15°



14-41  
km/h

**LUNES**  
20 FEB



34° / 16°



16-47  
km/h

**MARTES**  
21 FEB



34° / 19°



16-46  
km/h

**MIÉRCOLES**  
22 FEB



34° / 18°



16-48  
km/h

**JUEVES**  
23 FEB



34° / 18°



14-46  
km/h



**Nicolás Antonio Barrera Ortiz**  
**ABOGADO**

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



**LUNES Y MARTES:** DE 12:00 A 22:30 HRS  
**MIÉRCOLES A SÁBADO:** 12:00 A 23:30 HRS  
**DOMINGO:** 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, **SAN FELIPE**

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



**VICTORIA**  
CALDERÓN QUEVEDO  
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

## Reforzarán Paso Los Libertadores por cierre temporada

Reforzamiento de los servicios contralores se dispuso para estos días en el Complejo Los Libertadores, ya que se espera un masivo ingreso de turistas argentinos, atendido a que en el país trasandino será un fin de semana extralargo por ser el lunes 20 y martes 21 feriados nacionales por Carnaval.

Y esto se ha estado reflejando desde la tarde del viernes y las primeras horas del sábado al formarse extensas filas de vehículos, mayoritariamente particulares, al aguardar los viajeros y familias llegar a la avanzada fronteriza para su atención, que de acuerdo al reporte de los propios usuarios ha significado esperar más de una hora y media.

El delegado presidencial provincial (s), Alonso Retamales, señaló a Los Andes Online que junto al aumento de

funcionarios también se encuentran habilitadas las 15 casetas más un patio mixto “que permite brindar atención a todos los visitantes que vienen a Chile y a más de 100 vehículos por hora, lo que es bastante bueno en los tiempos”.

“Si bien el Sistema Integrado Cristo Redentor está abierto las 24 horas, por distintas razones los turistas optan por pasar a nuestro país en horas de la tarde o mañana”.

Indicó que los principales motivos del mayor ingreso este fin de semana a nuestro país son para aprovechar los días feriados, disfrutar de los atractivos chilenos en los últimos días de vacaciones, asistir al Festival Internacional de Viña de Mar y para realizar compras, entre éstas de neumáticos y del ámbito escolar.





# EL SENDERO A LA CASA PROPIA





**Sala de ventas:** Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota  
**Proyecto:** Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

[www.inmobiliariainca.cl](http://www.inmobiliariainca.cl)

Fono Contacto:  
**+569 6586 2015**  
**+569 7397 6011**

4 TIPOS DE  
**VIVIENDA**

DESDE UF  
**2.057**

TOUR VIRTUAL

